
 

令和４年８月定例会  滑川市教育委員会会議録 

 

１ 開 催 日 時  令和４年８月26日(金) 午前10時00分～ 

２ 開 催 場 所  東別館３階大会議室 

３ 委員の定数  ５名 

４ 委員の現在数    ５名 

５ 出席委員等氏名    石原大三 山本なつみ 金谷潤子 道音博昭 上田良美 

６ 欠席委員等氏名    なし 

７ 説明のため出    事務局長         上田 博之 

席した者の職  学 務 課 長       椎名 千里 

氏名      生涯学習課長       丸山 浩征 

      スポーツ課長       野末 正人 

子ども課長       牧田 優子 

  教育センター所長     松田 弘人 

      学務課総務係主任     荒田 雄一郎 

 

８ 会議に付した事項 

日程第１ 前回会議録の承認について 

 

日程第２ 教育長の報告 

 

日程第３ 議決事項 

 議案第10号 令和４年度滑川市一般会計補正予算（第２号）について 

    議案第11号 教育委員会の事務の点検及び評価報告書について 

 

日程第４ 報告事項 

・新型コロナウイルス感染症関連について 

・指定校変更について 

・全国学力・学習状況調査について 

・通学路点検について 

           

日程第５ その他 

・各課より 

・９月の行事予定 

 

 

９ 会議の要旨 

上田教育長 それでは、ただいまから８月定例会を開会する。 



 

 

上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

椎名課長 

丸山課長 

牧田課長 

 

上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

 

荒田主任 

 

上田教育長 

 

石原委員 

 

 

日程第１ 前回会議録の承認について、事前に会議録を送付しているが、こ

れについてご意見、ご質疑等はないか。 

 

(なし) 

 

異議がないので、前回会議録は承認されたものとする。 

 

続いて、日程第２ 教育長の報告をする。 

 

（業務経過等について資料に基づき報告） 

 

ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質疑等はないか。 

 

(なし) 

 

では、日程第３ 議決事項について説明願う。 

 

（議案第10号 令和４年度滑川市一般会計補正予算（第２号）についての説

明） 

 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第10号につい

て承認することに、ご異議はないか。 

 

（なし） 

 

議案第10号について賛成全員で原案のとおり承認された。 

では、次の議案の説明願う。 

 

（議案第11号 教育委員会の事務の点検及び評価報告書について） 

 

ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質疑等はないか。 

 

市長が変わり、事業内容をやむを得ず見直したものがある。忸怩たる思いも

あったと思うが、例えば学力向上プラン研究事業等の中に新しい企画も入っ



 

 

 

道音委員 

 

 

 

 

 

石原委員 

 

上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

椎名課長 

牧田課長 

 

上田教育長 

 

山本委員 

 

 

 

道音委員 

 

 

 

椎名課長 

 

 

 

ているので、本来入れるべきものが入っているので、大変うれしく思う。 

 

学力に関して、全国の平均点を超えたことや富山県内でどうであったか、ま

た、全体的な平均点を上げるということではなく、勉強についていけない児

童生徒や低い学力の児童生徒を支えるにはどうしていくかが重要である。ひ

とりひとりに寄り添った教育とはそのようなことだと思うので、そこに力を

入れて欲しい。 

 

道音委員の意見は、重要なことであり同意見である。 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第11号につい

て承認することに、ご異議はないか。 

 

（なし） 

 

議案第11号について賛成全員で原案のとおり承認された。 

 

それでは、日程第４、報告事項について説明願う。 

 

（新型コロナウイルス感染症関連について） 

 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

２学期になると感染拡大がどういう状況になるのか想像がつかないが、対策

として手洗い消毒等の徹底、また、保護者にも徹底してもらうようにお願い

したい。 

 

十分対策をしても感染してしまう。２学期になり学校の行事があるため感染

拡大も懸念されるが、保護者の立場として行事は実施して欲しい。 

市教育委員会として、どのような対応を予定していくか。 

 

行事については、どの学校も出来る限り実施していく。直近の運動会は予定

どおり進めるが、保護者の人数制限は各学校の規模に応じて検討している。

今までも徹底して感染症対策をしているが、学校でも家庭でも引き続き対策

をしてもらう。 



 

 

上田教育長 

 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

椎名課長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

松田所長 

 

上田教育長 

 

金谷委員 

 

 

 

 

 

 

石原委員 

 

 

 

 

 

 

 

学校生活においては、例えばリコーダー演奏を控えよう等の制限を設けなが

ら、出来るかぎり工夫しながら活動していくのが現状だと思っている。 

 

他にご意見、ご質疑等があれば。 

 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

（指定校変更について） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

（全国学力・学習状況調査について） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

気になるデータとして、資料57ページ「児童生徒は、授業では課題の解決に

向けて、自分で考え、自ら取り組むことができている。」の学校への質問に

対して、中学校の回答が、令和３年度はＡ（そう思う ）が50％、Ｂ（どちら

かといえば、そう思う）が50％とあるが、令和４年度はＡ（そう思う ）が

50％、Ｃ（どちらかといえば、そう思わない）が50％になっている。この数

値に違和感を覚えるが、自らの主体性をもっと育てて欲しいなと思う。 

 

現場の中学校にきちんと確認をされてはどうか。 

小中学校の先生が自分たちの児童生徒を、学力の面からどのように考えてい

くか、それに対して、これから自分たちは来年度に向けどう対策を考えてい

くかが大事である。このことは、教育センターが中心になり、低学力の児童

生徒をどう上げていくかということであり、各学校できめ細かく対応してい

くのが学力向上の事業である。 

 



 

松田所長 

 

山本委員 

 

 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

椎名課長 

 

上田教育長 

 

金谷委員 

 

 

上田教育長 

 

 

石原委員 

 

 

 

 

上田事務局長 

 

 

上田教育長 

 

 

上田教育長 

 

 

次回、各学校の現状とその対策の資料を用意する。 

 

全国学力・学習状況調査は作文能力の問題の傾向が強い。それよりも大事な

問題解決学習は、学校の授業で行われる思考の形態であるので、学校の授業

を大切にして欲しい。 

 

他にご意見、ご質疑等があれば。 

 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

（通学路点検について） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

西部小学校区の通学路において、時間帯を限定して進入規制されるという標

識がある。見えにくい場所に設置してあり、指導方法を考えて欲しい。 

 

標識の場所が分かりにくいため、西部小学校から保護者宛のお便りに、写真

を載せて案内をしている。また、地域の方も看板を設置している。 

 

通学路合同点検においては、毎回、関係機関のメンバーが集まり検討して頂

いており感謝している。横に用水路がある通学路については、集中豪雨で水

が溢れることがあるので、建設課の方もメンバーにおられるので留意願いた

い。 

 

建設部職員が水門の管理について注意をしており、報道機関からの情報発信

についても慎重に対応している。 

 

雨がひどい時は、集団下校時に教員が付き添いをして、用水や近隣の川や道

路状況等を確認している。 

 

他にご意見、ご質疑等があれば。 

 

（なし） 



 

 

石原委員 

 

 

 

山本委員 

 

 

 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

各課 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

荒田主任 

 

 

 

上田教育長 

 

 

次に、石原委員から情報提供があるので発言願う。 

 

（教育の不易と流行～教育ⅮＸについて～） 

 

中教審の作業部会において、2024年から小学５年生以上を対象にデジタル教

科書で英語の授業を実施するとしている。デジタルの教材は、文字を拡大し

たり等、学習障害の方たちによい場合もある。当分の間、紙との併用とのこ

とだが、お互いのよいところを活用されたい。 

 

デジタルもあくまでツールの一つであると認識し、取組みたい。 

 

それでは、日程第５、その他について各課から報告願う。 

 

（各課からの報告） 

 

他になにかご意見等があれば。 

 

（なし） 

 

最後に９月の行事予定について説明願う。 

 

（９月行事予定について説明） 

 

（次回の定例会の開催を９月26日（月）午前10時00分に決定） 

 

以上で本日の日程は全て終了した。これで教育委員会８月定例会を閉会す

る。 

 


